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Discurs del batle Alfonso Rodríguez Badal
Calvià, 1 de setembre de 2022

Autoritats, pregoner Miquel Calent, colles i associacions, ciutadans i ciutadanes de Calvià.

Tornam  a  retrobar-nos,  un  any  més,  al  peu  de  la  Creu  del  desembarcament,  per
commemorar l'aniversari de l'arribada del Rei En Jaume a Mallorca. Un lloc màgic i no
només per la seva situació i incomparables vistes de la  Badia de Santa Ponça i d'una
posta de sol meravellosa, sinó també perquè significa un punt clau de la història d'aquesta
illa i d'aquest municipi, i sobre tot, un punt de trobada dels calvianers de tot arreu, lligat ja
a la nostra recent història de més de 25 anys d'inici d'unes festes que són de tothom,
perquè les conformen colles de tot arreu de Calvià. I per aquest municipi nostre, celebrar
junts aquests dies de festes adquireix el valor afegit de la cohesió territorial i social del
nostre poble. Res més eficaç que sentir-nos membres del mateix municipi en torn a una
mateixa celebració.

I enguany ho feim a la fi amb una situació normalitzada, amb un programa que sense les
limitacions de l'any passat i després de la cancel·lació  de 2020, vibra amb les activitats
culturals, lúdiques i festives, i gaudeix de nou de desfilades i campaments a la Pinada.
Tornarem a batallar en aquesta Creu, al Caló d'en Pellicer i ens esperarà la gran batalla
final a la platja a on la història es mostra, any rere any, caparruda amb la veritat. Tant de
bo que sempre fos la veritat  l'única que escrivís i  interpretés la nostra història, sense
revisionismes ni, com se diu ara, “fakes”. La veritat com a la gran revolució necessària.

Però que tot plegat no ens faci oblidar el que hem patit junts: una pandèmia que ens ha
mostrat vulnerables, que ens ha fet caure de la nostra supèrbia, de la nostra vanitat front
una naturalesa, un territori, un medi ambient, que ens duia a pensar que ells estaven al
nostre  servei  de  manera  il·limitada,  conquerits  per  sempre,  i  inesgotables.  Res  més
allunyat  de  la  realitat,  d'aquesta  veritat  que  hem  de  respectar.  Ni  els  recursos  són
inesgotables, ni la Natura està ni estarà mai sotmesa als nostres desitjos: ella imposarà
noves normes de joc que presumiblement canviïn la nostra forma de viure, la dificultin de
tal manera, que a la fi mirem l'aigua com a un tresor, el territori com un recurs limitat, i el
canvi  climàtic  com  una  realitat  de  la  que  només  ens  queda  minimitzar  les  seves
conseqüències per tal de no agreujar-les.

Ni som invencibles, ni podem ser superbs. Crec que si aquesta pandèmia ens ha
deixat aquesta lliçó, estarem fixant les bases d'una nova mirada necessàriament
respectuosa amb el nostre entorn, intel·ligent amb el nostre futur, i humil amb un
present complicat però esperançador.

Però també és ben cert  que aquests dos anys ens han ensenyat que junts som molt
resilients, que junts hem sortit gràcies a la ciència, al coneixement i a la nostra sanitat
pública,  i  això  no  ho  hem d'oblidar  mai,  ni  a  la  nostra  consciència  col·lectiva,  ni  als
pressupostos de qualsevol administració. No és només que siguin inacceptables retalls a
la sanitat, la ciència, la innovació i la investigació, la educació... sinó que són necessaris
increments que abonin futures respostes a, tal vegada, nous problemes globals.

Tampoc hem d'oblidar la nostra capacitat de teixir una xarxa social com mai havia existit i
que ens ha permès arribar fins aquí de la millor manera possible, amb molts d'esforços,



però amb molta esperança d'aconseguir opcions de vida digna per a tothom.

Recordem sempre que davant  dificultats  enormes i  complexes que aturaren la nostra
economia, tots tornaren la mirada cap a allò públic, allò comú, per a cercar solucions, i no
cap un mercat que suposadament “sempre ho regula tot”. No, allò públic ha de ser fort, i
ha de tenir recursos obtinguts amb la contribució de tots i totes, per tal de respondre a les
dificultats,  i  organitzar  el  millor  possible  una  redistribució  que  tingui  la  equitat  com a
objectiu.  

La resposta no podia ser l'austeritat pública. La resposta havia de ser el rescat de
les persones i la defensa d'empreses per tal d'impedir la ruptura del nostre teixit
productiu, i que la recuperació, la reactivació, fos possible perquè no feia falta una
reconstrucció.

___________

Y nos encontramos ahora con la satisfacción de una temporada de pleno empleo, capaz
de hacer llegar los beneficios de la actividad turística al alojamiento, a la restauración y en
general a toda la oferta asociada, y a la creación de empleo.

Y es que la belleza natural que disfrutamos nos brinda esta oportunidad, que debemos
afrontar casi con una triple obligación: proteger el territorio y su naturaleza; conseguir que
genere cohesión social y posibilidades de vida digna; y poder enseñarlo, compartirlo con
quienes quieran disfrutarlo,  siempre y cuando se respeten los objetivos prioritarios de
protección medioambiental y de cohesión social.

Se habla  mucho estas  semanas de saturación  turística,  y  para  diseñar  el  futuro  que
necesitamos y queremos para nuestra principal industria,  conviene aplicar una mirada
global, alejada de conclusiones mediatizadas por realidades puntuales de julio y
agosto, u otras bien distintas de enero y febrero. 

Señalaba  ya  el  año  pasado,  aquí  mismo,  que  “No  podemos  seguir  valorando  las
temporadas turísticas sólo por los millones de turistas y de estancias al año, ni pensar,
además, que estos indicadores deban crecer año tras año. Hemos de cambiar la mirada”.
Y lo vemos ahora aún más claro. 

Los  indicadores  del  éxito  turístico  han  de  ser  la  capacidad  de  distribuir  actividad
económica y riqueza, la cantidad y calidad de empleo generado y la satisfacción que
provoquemos por la calidad ofrecida.  No es el número el objetivo, sino lo que nos
aporten. No es la cantidad la meta, sino el propósito del viaje. No es crecer hasta
que salten las costuras, es el respeto al entorno y la gestión de recursos naturales
lo que ha de poner los límites. Y nuestra capacidad de carga territorial está ya casi al
límite durante nuestra temporada alta, como lo está la capacidad de generar la calidad de
servicio deseada. 

La moratoria de nuevas plazas turísticas que trajo la nueva ley de turismo de Baleares,
junto  a  sus  propuestas  de  mejora  de  condiciones  laborales  y  de  eficiencia
medioambiental, son el camino necesario, como lo es seguir trabajando para conseguir
que cierta actividad turística, distinta a la de temporada alta, se extienda al inicio y
al  final  de la  misma y nos permita distribuir  los esfuerzos,  alargar el tiempo de
trabajo y limitar las consecuencias de un consumo intensivo de recursos en un
breve espacio de tiempo. 



Vemos  cómo  conseguimos  poco  a  poco  erradicar  comportamientos  indeseados  de
excesos en nuestros destinos, y seguiremos firmes en esa lucha que tiene ya evidentes
resultados pero a la que aún le queda recorrido. Firmeza en la lucha contra el exceso, y
trabajo en la defensa del turismo joven y de ocio, pero controlado, compatible con
el familiar, de parejas o adulto. Y la mejoría ha sido y es gracias al esfuerzo de todos:
empresarios, trabajadores, administración y también medios de comunicación, que han de
sumar una actitud alejada de cierto sensacionalismo que daña nuestra imagen cuando
amplifica problemas que aún se resisten a desaparecer. 

Tenemos un reto maravilloso y necesario a la vez: hacer compatibles actividad turística,
tiempo y calidad de empleo,  y respeto medioambiental.  Ahí  tenemos la ecuación que
debemos resolver desde la reflexión, los consensos y la capacidad de acción conjunta. El
beneficio  individual  o  temporal  que  dañe  esa  ecuación  respondería  a  la  falta  de
responsabilidad  social  y  generacional.  Y a  quienes  actúen  así,  hay que  frenarles.  El
futuro de esta tierra no puede verse comprometido por actitudes individualistas y
cortoplacistas. Lucharemos para evitarlas.

Y el futuro será en gran medida el resultado de lo que hoy hagamos. Se impone avanzar
en iniciativas que mejoren la eficiencia de los recursos energéticos y naturales que ya
sabemos escasos o en riesgo. Por ello, impulsos decididos a las energías renovables
como la  solar,  con las  bonificaciones del  IBI  a  quienes opten por  el  autoconsumo,  o
proyectos de comunidades energéticas público-privadas como la de Galatzó; inversiones
millonarias para la depuración y regeneración de aguas residuales como las realizadas en
Calvià, o el proyecto presentado para su canalización hacia grandes consumidores de
agua, con fondos del Impuesto de Turismo Sostenible; los nuevos balizamientos de playas
realizados y proyectados para la preservación de nuestra posidonia en lugares donde
retrocedía; la iniciativa de reducción de residuos y la mejor selección en origen con ese
quinto  contenedor  orgánico;  el  impulso  al  transporte  público  para  la  reducción  del
consumo  de  combustibles  fósiles  y  la  mejora  de  la  saturación  de  nuestras  vías
conectoras... todas ellas son medidas necesarias ya para el presente, e imprescindibles
para un futuro inmediato. 

El nuevo PGOU de Calvià incrementa la superficie protegida y el terreno de naturaleza
rústica hasta más del  83% de nuestro territorio,  protegiendo ámbitos señalados antes
como crecimiento. Encontraremos durante el actual período de alegaciones soluciones a
algunas repercusiones indeseadas en los ámbitos de nuestros pueblos tradicionales, una
vez escuchadas las propuestas de sus vecinos. 

En esta propuesta de Plan General hemos agotado la capacidad de reserva de suelo
permitida  por  el  Plan  Territorial  de  Mallorca  para  vivienda  protegida,  sabiendo
perfectamente que la vivienda es el bien necesario de más difícil acceso en nuestro
municipio. Por ello hemos puesto en marcha promociones de más de 300 Vpo's
esta legislatura, 123 de ellas de financiación exclusivamente municipal.

Si  es  una  necesidad  urgente,  que  lo  es,  hay  que  hacer  esfuerzos  municipales  que
complementen las importantes inversiones que en materia de vivienda está haciendo el
Govern Balear para responder a esa urgencia lo mejor posible. Por ello,  anunciaremos
antes de final de año el inicio del proceso de nuevas viviendas en Calvià.

Mientras tanto, las ayudas al alquiler seguirán posibilitando a centenares de calvianers
costearse una vivienda que está alcanzando unos precios inaceptables. Más de 2'5 M€ en
ayudas estos últimos 3 años en Calvià. Con todo, se hace necesario conseguir, a través
de la Ley estatal de Vivienda, poner límites al crecimiento desmesurado de los precios de



alquiler en zonas tensionadas como la nuestra. Nuestras ayudas al alquiler junto a las
ayudas sociales urgentes para alimentación, también multiplicadas, han construido una
red  de  defensa  de  derechos  básicos,  comida  y  techo,  de  la  que  debemos sentirnos
orgullosos. 

Como sabemos, se presenta un otoño-invierno complicado como consecuencia de una
guerra  injusta  en  Ucrania,  que  está  suponiendo  en  todo  el  mundo  importantes
incrementos de precios. Y eso conlleva, de nuevo, dificultades añadidas para las familias
y empresas con economías más frágiles. Y desde la administración municipal debemos
sumarnos a los esfuerzos del Gobierno de España y de Baleares, y volver a incorporar
recursos que ayuden a transitar este año a quienes más lo necesitan.

Acabamos de otorgar más de 900 ayudas a las familias para afrontar este difícil inicio de
curso.  Estos  tres  años  hemos  multiplicado  las  ayudas  de  urgente  necesidad  para  la
compra  de  alimentos  hasta  alcanzar  los  más  de  2,7  M€,  y  tenemos  previsto
incrementarlas aún más, tanto en su cuantía como en el nivel de renta exigido, para poder
llegar a más familias y con mayor dotación. Confiamos además en acuerdos sociales que
hagan  posible  unos  incrementos  sustanciales  de  los  salarios  que  se  muestran  hoy
necesarios y justos.

En las situaciones difíciles como las ya vividas, o como la que prevemos para este
invierno,  la  política  ha  de  seguir  demostrando  que  se  mueve  pensando  en  las
necesidades  presentes  sin  abandonar  el  diseño  de  un  futuro  que  tenga  como
prioridad la dignidad de las personas, los pueblos y ciudades que gobernamos.

Y sabemos que la mejora del futuro individual y colectivo pasa por volcarnos en la mejor
educación  posible  para  todos  los  niños,  niñas  y  jóvenes,  dándoles  las  mejores
condiciones de partida desde la equidad. 

Programas de becas como el que disfrutamos en Calvià, y del que anteayer celebramos
su 30 aniversario, definen muy bien lo que acabo de expresar: refuerzo educativo, acceso
a estudios superiores,  programas vocacionales,  becas de inserción laboral  y  un largo
despliegue de oportunidades para nuestra juventud, y para la cohesión y garantía de un
mejor  futuro para Calvià.  Más de 1'5  Millones de € al  año de inversión municipal  en
programas educativos, necesaria para apostar por la equidad que queremos. 

Del mismo modo estamos muy satisfechos y esperanzados con un nuevo centro de
formación  profesional  continua,  reglada  y  ocupacional,  que  será  referente  en
nuestras  islas,  y  que  se  iniciará  pronto  en  la  zona  de  crecimiento  de  Magaluf
gracias a la aportación de Fondos Europeos y el compromiso del Govern Balear: 8
M€ y cerca de 8.000 m2 para seguir comprometidos con la mejor formación posible
para nuestra ciudadanía.

Calvianers, calvianeras, es emocionante sentir que formamos un municipio tan diverso y
rico,  tan  abierto  y  hospitalario,  que  ha  de  seguir  descubriendo  su  propia  historia  e
identidad, y forjando su futuro desde el respeto a nuestro entorno y a las ocasiones de
vida digna que aquí encontramos miles de calvianers de adopción que hoy amamos esta
tierra: sus playas y costas, su interior y su Serra, su capacidad de innovar y adelantarse al
futuro. 

Sentir el orgullo de ser calvianer, calvianera, vivamos en el rincón de Calvià en el que
vivamos, es lo que nos mueve, y aun sabedores de nuestros problemas y defectos, nos
sigue enamorando de este municipio.



Por ello mi compromiso y el de todo el equipo de gobierno, a quienes agradezco
enormemente su trabajo y dedicación,  permanecen intactos.  Y si me apuran,  se
intensifican.

Llegué por primera vez a Calvià en el año 84, y 8 años después,  hoy hace justo 30 años,
conseguí mi plaza de profesor en Mallorca e inicié mi vida en Calvià.  Jamás hubiese
imaginado que podría llegar a la extraordinaria responsabilidad y la magnífica oportunidad
de poder trabajar por este municipio que tan bien me acogió, tan bien nos acogió a tantos
de nosotros y nosotras, y por el que estamos dispuestos a continuar dejándonos la piel
para seguir  haciendo de él, este municipio diverso, acogedor, honesto y trabajador, que
nos conquistó a todos y a todas, como conquistó a Jaume I 793 años atrás.

Que estas fiestas nos devuelvan lo que tanto nos identifica y amamos:  el  disfrute de
Calvià, la celebración conjunta de nuestra historia, y la convivencia como argamasa de un
municipio grande, sobre todo, por el carácter de quienes lo conformamos.

Molt bones festes del Rei en Jaume 2022 a tots i a totes!!


